
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE AGOSTO DE 1794.

Tréveris 25 de Junio.

El General Blanckestein recibió el día 22 noticia de que los Franceses se adelantaban en 3 columnas, y que otro ejército de 20000 hombres se reunía cerca de Longwy. En consecuencia las pocas tropas que habia aquí se transfirieron á Mertzig, y se han despachado correos á Luxêmburgo pidiendo al General Melas acuda á nuestro socorro desde Arlon, en donde se halla.

Manheim 5 de Julio.

El ejército Frances, que parece se reforzó con tropas del de los Alpes, atacó el 2 de este mes muy temprano nuestros puestos avanzados desde Spira hasta Bliescastel: como no se esperaba este ataque, que al principio fué muy vivo, rechazaron á las tropas de los puestos hasta mas acá de Schweigenheim despues de una accion muy reñida en la qual se llegó á pelear con arma blanca; pero ántes de mediodia recibieron los Alemanes refuerzos, y acometiendo á los Franceses los derrotaron, y persiguieron hasta los atrincheramientos de Germersheim, ganando mas terreno del que habian perdido. Sobre esta accion se publicó el día 3 la siguiente relacion de oficio: „El ejército Frances del Rhin hizo ayer un ataque general contra los Austriacos apostados delante de Spira, y contra los Prusianos que manda el Príncipe heredero de Hohenlohe; era su ánimo, y en cierto modo lo consiguieron al principio, cortar la comunicacion entre el ala izquierda Prusiana y el ala derecha Austriaca; se hicieron dueños de Freischbach y del bosque inmediato, y se adelantaron hasta Gommersheim. Apénas tuvo noticia de ello el Príncipe heredero de Hohenlohe dexó á cargo de los Mayores generales Wolfradt y Bucher la defensa de los puestos atacados, y salió del ala izquierda con 3 batallones, 15 esquadrones y una batería y media, atacó á los enemigos cerca de Freimersheim con

con su acostumbrado valor, los rechazó, recobró á Freischbach, lo devolvió á los Austriacos, y persiguió á los contrarios hasta detras de Kloster-Hambach. Al mismo tiempo sostenian las tropas Imperiales con igual ánimo el ataque cerca de Schweigenheim. Los Generales Wolfradt y Bucher rechazaron á los Franceses de Fischingen y Edesheim no obstante el vivísimo fuego de su artillería, y siguiéron el alcance hasta sus primeros puestos, al paso que el Príncipe de Baden executaba otro tanto á la frente del Regimiento de Hohenlohe. Dexaron los enemigos en el campo de 500 á 600 hombres, y les cogimos 200 prisioneros. Por parte de los Prusianos fuéron levemente heridos 4 Oficiales, entre ellos el Príncipe de Anhalt Pless. El Príncipe Luis de Prusia, que rechazó á los Franceses desde las alturas de Fischlingen hasta Essingen, manifestó en esta ocasion el mayor denuedo: una bala de cañon le mató el caballo y le rompió la espada. Nuestra pérdida consiste en 80 á 90 hombres entre muertos y heridos. Las tropas han vuelto á su anterior situacion."

Londres 18 de Julio.

Con fecha del 10 escribe el Duque de Yorck desde el cuartel general de Contique al Secretario de Estado Dundas la siguiente carta: „Desde mi anterior he sabido por el Lord Moira que el dia 6 atacaron los Franceses los puestos avanzados de Alost; nuestros piquetes tuviéron que retirarse, y los enemigos penetraron hasta la ciudad; pero habiendo dicho Lord destacado algunos refuerzos, se viéron aquellos obligados á huir en desorden. Tuvimos un Oficial y 3 soldados muertos; 2 Oficiales, 2 Sargentos y otros 21 hombres heridos, un Oficial y 8 soldados extraviados. Elogia el Lord Moira la conducta y el valor de la Oficialidad y tropas que tomaron parte en la accion, y con particularidad de los Tenientes Coronales Doyle y Vandeleur, que quedáron heridos. — Las tropas de mi mando dexaron su campamento de Semspt el 8 por la noche, y llegaron aquí á la mañana siguiente."

Ayer publicó la Corte en Gazeta extraordinaria una relacion del Brigadier General White, en que comunica la toma de Puerto-Príncipe, en la isla de Sto. Domingo, á donde llegó el 31 de Mayo con los navios y tropas que juzgó convenientes para la expedicion; mandaba las fuerzas navales el Comodoro Ford. Atacaron y ganaron por asalto el castillo de Bizoton; y luego el puesto de las Salinas al otro lado de la ense-

nada. Rodeados de enemigos los Franceses, excepto por la espalda intentaban muchos de ellos huir por la playa llamada del Carbonero: determináron entonces los Ingleses dar un asalto general; y advirtiéndolo los enemigos, arriaron bandera y evacuaron la plaza clavando ántes los cañones de las murallas del lado de tierra. Los dos Comisarios de la Convencion Polverel y Santhonax, y su General el Negro Montbrun, que habia sido herido en Bizotton, lograron escaparse y nada se ha sabido de ellos despues. Reunióse no obstante un cuerpo de Franceses con 2 cañones: mandó Mr. White atacarlo inmediatamente, y quedó en efecto disperso perdiendo su artillería. Hablando este General en su oficio de la importancia de esta conquista para la Gran Bretaña, dice que en aquella parte de la isla hay mas azúcar en estado de cogerse, que en toda la Jamayca. Además encontraron en el puerto 22 embarcaciones cargadas del mismo género y de café, que juntas componen 6620 toneladas; habia otras 16 en lastre, y 7 en carena. Esta victoria no costó á los vencedores sino 9 muertos en el ejército, entre ellos el Capitan Wallace, y 3 heridos incluso el Capitan Daniel; y en la esquadra 5 hombres muertos y 16 heridos.

Haya 9 de Julio.

El Consejo de Estado de la República tuvo el dia 6 una junta extraordinaria con asistencia del Statuder, que tambien concurrió al que se celebró el dia siguiente; y asimismo á la junta de los Estados Generales. La proximidad del ejército Frances que camina hácia nuestras fronteras exige medidas prontas y vigorosas; ya se han expedido órdenes de inundar los contornos de Bois-le-Duc, y á los habitantes de aquel pais se les ha mandado recoger á toda priesa la cosecha y abastecerse de víveres; lo propio deben executar los vecinos de Maestrich y de Bergopzoom, de donde han tenido que salir todos los extrangeros. —Segun avisos de Zelanda, la plaza de Ecluse en Flándes está sitiada, y un cuerpo enemigo se adelanta contra Sas-de-Gante.

Ambéres 6 de Julio.

El dia 3 se evacuó á Oudenarde. El General Clairfait y el Conde de Moira se replegaron hácia Alost, y las tropas que habia en Oudenarde pasaron á Sortehgem; los Franceses han pasado por Mons con grandes fuerzas, y marchan hácia Bruselas. —Valencienes, Condé, Landrecí y Quesnoy quedan abundantemente provistas de víveres, municiones y tropas; de suer-

te que las 4 plazas podrán cansar mucho tiempo á los Franceses, si intentan sitiárlas, y quizá defenderse hasta que los enemigos sean nuevamente arrojados de los Países-Baxos. — El Príncipe de Saxonia-Cobourg se ha retirado á Halle, y ocupa el bosque de Soignies. — Parece que en esta plaza de Ambéres se reunirán todas las tropas aliadas. Este Comandante no ha querido admitir en ella los enfermos, ni aun las municiones de las tropas Inglesas; y el Duque de Yorck ha escrito sobre este asunto al Príncipe de Cobourg.

Una parte de las tropas Holandesas que se hallaban en el ejército del mismo General Cobourg se ha destacado para guarnecer las plazas de la Flándes Holandesa, amenazadas desde que los Convencionales están dueños de la mayor parte de la Flándes Austriaca.

Mas de 300 personas se han ausentado de Brusélas con todos sus efectos, siendo la mayor parte de los sujetos que se retiran hacendados.

Por un correo de Maguncia se ha recibido la confirmacion de que los Prusianos se han apoderado de Pirmasens de resultas de una batalla ganada á los Franceses.

Ginebra 12 de Julio.

El 28 de Junio decretó la Convencion de Paris que los ejércitos del Norte, de los Ardennes y del Mosela se nombren ahora del Sambra y Mosa. — El 4 de este mes se aprobó un decreto propuesto por Barrere, que substancialmente dice se intimite la rendicion á las 4 plazas de la frontera del Norte conquistadas por los aliados, y que si no se entregan á discrecion en el término de 24 horas, no se admita luego ninguna capitulacion, y sean pasadas á cuchillo las tropas que las defienden.

Durante la sesion del dia 2 se mandó prender en la misma sala de las juntas á uno de los Representantes llamado Philippe, acusado por otro de haber calumniado maliciosamente á 2 Comisarios de la Junta de Salud pública: fué inmediatamente conducido á la de Seguridad general.

No obstante lo mucho que se pondera en la Convencion la abundancia de la cosecha de este año en la mayor parte de Francia, aseguran varios avisos ser grande la escasez, especialmente en Paris y sus contornos, en los quales se ha señalado por racion diaria á cada persona media libra de pan. Lo que no tiene duda es que se padece general falta de carnes frescas: pues

dan-

dando cuenta Barrere de algunas presas conducidas á los puertos Franceses del Océano y del Mediterráneo, dixo que para remediar á dicha penuria se habia mandado llevar á Paris todo el tocino y la carne salada que hubiese en dichas presas y en otras qualesquiera que se hagan: de suerte que en lo interior de aquel Reyno, en otros tiempos tan abundante, se hallan los pueblos reducidos á vivir de lo que cogen á los enemigos, así como sus exércitos se mantienen con el pillage.

Ha puesto la Convencion pena de muerte á todo Capitan ó Comandante de navio que durante un combate dexese cortar la línea de batalla: debiendo primero dexarse abordar por los enemigos, que exponerse á ser cortado.

Madrid 26 de Agosto.

Ayer, dias de la Reyna nuestra Señora y de la Señora Infanta Doña María Luisa, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de S. Ildefonso, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion que con tan plausible motivo cumplimentáron á SS. MM. y AA.

El General en xefe del exército de campaña de Cataluña Conde de la Union, en carta de 14 del actual, despues de explicar las razones y objetos militares que le impulsáron á atacar los puestos enemigos, dice á la letra lo que sigue:

„ Tanto mas me decidia á la execucion de mi plan, quanto logré la ventaja de persuadir al enemigo intentaba atacar su costado izquierdo, dirigiéndome contra el derecho, segun me lo acreditáron no solo los avisos, sino visiblemente las posiciones y refuerzos que le observaba.

Para confundirle mas, dividir y contener sus atenciones, dispuse 6 ataques falsos y uno verdadero en la larga distancia que media desde Camprodon á la mar, siendo los falsos contra los campos de los lugares de la Manera, Villaroxa, Cantallops, Coll de Bañuls, alturas inmediatas á Culera, y por mar contra Port-Vendres y Coliuvre, y el verdadero contra la montaña de Terradas, Puente del Grau, y lugar de S. Lorenzo de la Muga, en donde debia reunirse la mayor parte de 1400 hombres de las mejores tropas, y 600 Somatenes para atacar seguidamente la fábrica de la Muga que está inmediata.

Convencidos los Comandantes de las columnas por los reconocimientos que les hice hacer sobre los terrenos de la posibili-

dad y ventajas del plan, se verificó en la mañana de ayer 13.

Un destacamento dividido en quatro columnas, y varios cuerpos de reserva, á las órdenes de los Mariscales de Campo Barón de Kesel y D. Rafael Vasco, y de los Brigadieres Don Francisco Vallejo y el Conde del Puerto, y las de reserva á las de los Mariscales de Campo D. Joachín Palafox y Conde de la Haye de St. Hilaire: todas á las del Teniente General D. Juan Courten, debian atacar la montaña de Terradas, y descender por el lado opuesto contra la fábrica de la Muga; luego que otras llegasen á los puestos indicados para obrar á la vez contra esta.

Otro destacamento dividido en 4 columnas, y diferentes cuerpos de reserva, á las órdenes de los Coroneles D. Manuel de Aguirre, D. Alexandro O-Reylli, D. Félix Diaz Maeso, y del Teniente Coronel D. Manuel Zara, y todas á las del Brigadier D. Joseph Perlasca, se encargó de desalojar á los enemigos por su lado, de tomarles sus baterías, y atacar la del puente de Grau, quando lo hiciese por el suyo una de las del Mariscal de Campo D. Domingo Izquierdo.

Este General con el mando de dos columnas, la una al del Brigadier D. Gaspar de Cagigal, llevaba por objeto atacar la bateria del puente de Grau por su flanco derecho y por la espalda.

Y por último otro destacamento, mandado por el Mariscal de Campo D. Diego de Godoy, debia atacar por la retaguardia, quando se verificase el de la fábrica de la Muga.

Todas las columnas se situaron en los parages indicados para principiar la operacion, sin encontrar el menor embarazo, y con la suerte de que no tuviese el enemigo noticia cierta, segun confirman los desertores, y no haberse hallado mas puestos, ni de otra fuerza que la ordinaria.

Courten verificó con la tropa de su mando quanto se le previno, y se puso en disposicion de descender sobre la fábrica quando llegase el caso acordado.

Las columnas de Perlásca desalojaron á los enemigos de dos casas y reductos que ocupaban, y suspendieron su ataque así por dar lugar á la llegada de la columna de Izquierdo, como porque una de las suyas fué rechazada; y añade que viendo al enemigo consternado con la aproximacion de las tropas de Izquierdo á punto de disponerse para retirar la artillería, concibió esperanzas favorables; pero que desvanecidas conoció la imposibilidad faltando la concurrencia de los demas ataques, por mas que veia con tan buen aspecto el de Courten.

La de Izquierdo llegó tarde, porque alguna equivocacion (que no pudo prever) en el cumplimiento de sus ordenes, retardó su salida, de que resultó que la union de fuerzas enemigas dispersase una de sus columnas mandada por el Brigadier D. Gaspar de Cagigal, no obstante de que esta logró apoderarse de una de dos baterías que debia tomar, y de que no le quedó que hacer, ni en su ataque, ni en procurar contener y recoger su tropa, y no obstante de que la mandada por el mismo Izquierdo llegó á las inmediaciones del campamento de S. Lorenzo.

Godoy se mantuvo emboscado, y como no llegó el caso en que debia obrar no entró su gente en accion; pero la situó con acierto.

Aquellos incidentes diéron tiempo para que llegasen al enemigo refuerzos de la Junquera ántes de que se verificase la reunion de todas las columnas en el punto señalado, y se vieron precisados á retirarse Izquierdo y Perlasca, cargado este por los enemigos hasta los puntos de su salida, y Courten á hacerme presente que se sostendria si lo resolvía, pero que no tenia noticia del uno ni del otro, y que aumentaba el enemigo considerablemente su fuerza, cuyos ataques repetidos no cesaban.

Conociendo la imposibilidad de que las otras volviesen á repetir sus esfuerzos, dispuse á las 3 de la tarde principiase la retirada, como se verificó con tranquilidad y orden; y mandé que el General en xefe del ejército Portugues D. Juan Forbes, y el Teniente General D. Pedro Mendinueta saliesen á sostenerla con tropa del Regimiento de caballeria de Borbon, mandado por su Coronel D. Joseph Zaraus, de los Portugueses 2º de Oporto, 1º de Olivenza, Piniche, Cascaes, y sus Coroneles Joseph Narciso de Magallanes, Juan Jacobo de Mestral, Antonio Francisco de Abreu, y Montero mayor del Reyno, mandados por el Mariscal de Campo D. Francisco Xavier de Noronha.

Como por si alguna casualidad frustraba el esperado éxito, habia detallado duplicados y triplicados puestos de reserva en los costados y retaguardia de las columnas, se logró la retirada de todas.

Por mucho que diga á V. E. no ponderaré el mérito de las operaciones de la columna de Courten en su ataque y retirada.

Cumpliendo con las ordenes que dí, no se detuvo en tiro-teos, y tomó los puestos con poco fuego y á bayonetazos, segun conviene en semejantes ocasiones.

Hubo columna que rechazada dos veces, cargó la tercera hasta lograr el fin: hubo dos que tomándose por enemigas se hicieron fuego, y tuvieron todo el espíritu y tranquilidad necesaria para sufrir y deshacer su equivocacion. Esta columna se componia de los batallones de Reales Guardias Españolas y Waloñas, de Mallorca, Voluntarios de Castilla, Vallespir, Málaga, Hibernia, Irlanda, Ordenes Militares, segundo de Barcelona, caballeria de Alcantara, Calatrava, y Somatenes, mandados por los Brigadieres D. Joseph Fuenlabrada, Conde del Puerto, D. Francisco Joseph Schwaller, los Coroneles D. Miguel Damelin, Duque del Infantado, D. Antonio Porta, D. Bernardo Loghin, D. Joseph Fernando Abascal, D. Casimiro Bofalú, D. Joseph de Guzman, D. Joseph Bucareli, y los Tenientes Coroneles D. Juan Nagheen y D. Juan Uruela, á quien relevó por herido en el mando de su batallon D. Genaro Resabal, y el Comandante de los Somatenes el Coronel D. Joachín Poulle, y de los Regimientos Portugueses, primero de Oporto, Freire de Andrade, y 4 compañías de granaderos de los otros cuerpos, mandados por su Coronel Ernesto Federico de Werna, por su Teniente Coronel Nicolas Joachín de Caria, y las compañías de granaderos por los Tenientes Coroneles Bernardino Freire de Andrade, y Florencio Joseph Correa Melo.

Los destacamentos de Izquierdo y Perlasca se conduxéron bien hasta la toma de las casas y baterias, y ámbos Xefes acreditaron su conocimiento y espíritu.

Constaba el de Izquierdo de los Regimientos de Soria, Saboya, 6 compañías de cazadores Provinciales, una partida del Regimiento de Sevilla, compañías de gastadores del General, y Somatenes, mandados por los Coroneles D. Joseph Vargas, D. Juan Ignacio Alcázar, D. Juan Salgado, los Tenientes Coroneles D. Felipe San Marc, D. Roque Abarca, los Capitanes D. Antonio Calbache, D. Joseph Zambrano, y los Presbíteros D. Juan y D. Pedro Salguera.

Se componia el destacamento de Perlasca de los cuerpos de infanteria de España, Extremadura, Ceuta, 3 compañías de cazadores Provinciales, 6 del Provincial de Mallorca, Somatenes, y el esquadron de caballeria de la Reyna, á la orden de los Coroneles D. Manuel Aguirre, D. Alexandro O-Reylli, D. Félix Maeso, y los Tenientes Coroneles D. Manuel Zara y Don Baltasar Alegre.

Los cañones y obuses que tomó la columna de Courten se in-

inutilizáron, y traxo 2 con 3 mulas, subiendo el número de sus prisioneros á 69 con 4 Oficiales.

El ataque falso contra Cantallops tenia, como todos los de su especie, el objeto de divertir al enemigo con las mayores apariencias; pero como por su número de 400 hombres y 1300 caballos podia presentar resultas favorables, hice mis prevenciones baxo de este aspecto, y estuviéron para producir efecto.

Atacáron nuestras tropas, mandadas por el Mariscal de Campo D. Valentin de Belvis, y por el Brigadier D. Francisco Taranco, Comandante de los destacamentos de Masaraz y Mollet, divididas en 8 columnas, y varios piquetes de infantería y caballería, con tal denuedo y buena direccion, que estuviéron próximas á desalojar al enemigo; pero desistiéron acertadamente, conforme á lo acordado el dia anterior, al verlos reforzar por el campamento de la Junquera.

Aquellas columnas y piquetes de infantería y caballería fuéron mandadas por los Brigadieres D. Joseph Sentmanat, Don Fermin de Eguía, D. Ignacio Garnica, los Coroneles D. Clemente Perea, D. Miguel Cleirac, el Teniente Coronel Don Francisco Larroque, los Capitanes y Subalternos D. Miguel Arana, D. Juan Joseph Rodrigo, D. Matías Serra, D. Rafael Monacho, D. Florencio Areizaga, D. Ramon Andrianni, Don Joseph Penn, D. Joseph Bernardo Guzman, D. Pedro Miquete, y D. Estanislao Costa, compuestas de los batallones de granaderos y cazadores de Castilla y Andalucía, de Guadalaxara, Granada, Navarra, Valencia, primero de Barcelona, Legion de la Reyna, y de los Regimientos de caballería de España, Príncipe, Carabineros de la Reyna María Luisa, Santiago, y Voluntarios de Castilla.

La artillería de estas columnas fué mandada por los Tenientes D. Rafael Valbuena, y D. Hermenegildo Espinosa, y quedáron los puestos de Masarac y Mollet al cargo del Mariscal de Campo Vizconde de Gant, y el Brigadier D. Juan Bautista de Castro.

Belvis y Taranco hiciéron su retirada con el mayor orden, conteniendo el impetuoso ataque del enemigo con inteligencia y espíritu.

Los demas ataques falsos segundáron mis intenciones con proporcion á la poca tropa de que constaban, y la fuerza de Pont de Molins mandada por el Teniente General Marques de las Amarillas, á cuyas órdenes estaban el Teniente General

D. Rafael Valdés, los Mariscales de Campo D. Joseph Moncada, D. Joseph Iturrigaray, y el Conde de Mollina, amenazó al enemigo por el camino real de la Junquera, presentando por él el Regimiento Provincial de Sevilla con artillería mandada por su Coronel D. Fernando Guzman.

Estuviéron á mi inmediacion hasta que les destiné el General en xefe Portugues, el Quartel mestre general Mariscal de Campo D. Tomas de Morla, el Ingeniero general Teniente General D. Juan Escofet, el Comandante de Artillería D. Joseph Autran, el Mayor general de infantería D. Pedro Mendineta, el Mariscal de Campo D. Tadeo Hermosa; y comisioné al Teniente General Príncipe de Monforte para que mandase durante la accion la vanguardia de Llers.

Los Comandantes de los ataques recomiendan particularmente á los Generales, Xefes y Oficiales que he nombrado; y añade Courten que la columna del mando del Mariscal de Campo D. Rafael Vasco fué la que se apoderó de las 7 piezas de artillería que tenian los enemigos en la montaña de Terradas; y que la rechazada dos veces, sin desistir hasta que á la tercera los desalojó, la mandaba el Brigadier D. Francisco Vallejo; recomendando este y Vasco á sus segundos el Brigadier D. Francisco Joseph Schwaller, y al Coronel Duque del Infantado, como á los Comandantes de sus vanguardias el Coronel D. Casimiro Bofarull, y el Teniente Coronel D. Manuel Viana; habiendo sido segundos de las columnas de Kesel y Puerto, y reserva de Palafox, los Brigadieres D. Juan Joseph de S. Juan, Baron de Mer, y el Coronel Marques de Coupigni, y de sus vanguardias el Coronel D. Antonio Porta, y el Sargento mayor D. Narciso Valeta. Belvis y Taranco hacen particular memoria del Brigadier D. Joseph Sentmanat, Coronel del Regimiento de Guadalaxara, del Coronel D. Juan Ordoñez, Teniente Coronel de Murcia, y del Teniente Coronel D. Francisco La-Roque, Comandante del tercer batallon de Valencia, por la serenidad, inteligencia y firmeza con que contuviéron á los enemigos en la retirada. El Duque de Mahon acreditó su espíritu, y aunque fué herido no se retiró durante la accion.

Acompaño á V. E. relacion (*) de los demas Oficiales á
 quie-

(*) En ella hay una nota que dice: "Los dos cañones de á 4 los tomaron el Cabo de Guardias Españolas Francisco Crespo, Andres Vara y Pablo Herrero: dos de á 2 Pedro Navasques, Pedro Miñana y Ma-

quienes recomiendan, porque su número la exige, y en ella incluyó los que nombran el Mariscal de Campo D. Ildefonso Arias de Saavedra, y el Coronel D. Ramon de Marimon, Comandante de los ataques falsos que se hicieron contra los puestos de las alturas de Culera y Lugar de la Manera. El Conde de Llauto, que sirve de aventurero en las tropas Portuguesas, se ha distinguido en esta accion como en todas las en que se halla.

Se puede asegurar sin la menor duda que fué grande el destrozo de los enemigos; que murió su General Miravet, que fué herido otro, y que han prohibido, baxo pena de la vida, que se hable de la pérdida que tuviéron.

Incluyo á V. E. estado de la nuestra, que es sin duda muy inferior.

E incluyo tambien copia del parte que me da el Teniente General D. Federico Gravina del ataque falso que le encargué dispudiese contra Port-Vendres y Coliuvre." Redúcese á que la tarde del 11 saliéron de la bahía de Rosas las lanchas de fuerza que habia allí, y se reuniéron con las demas en la selva, transbordándose Gravina de su navio á una fragata por mas manejable, presentándose con ella sobre el mismo parage. Dispuso que al anochecer del dia 12 saliesen todas las lanchas para dar al romper el dia 13 el ataque á Port-Vendres, y divertir por esta parte á los enemigos; pero á las 9 de la noche puestas ya á la vela algunas, prontas y listas todas las demas, se viéron precisadas á volverse á amarrar por haber entrado el viento del norte bastante frescachon, el que siguió aunque con alguna intermision hasta la mañana del 13. Y persuadiendo Gravina que á aquella hora, que era las 10 de la mañana, se habria verificado ya el ataque meditado por Union, y que para andar la distancia de la selva á Port-Vendres emplearian las lanchas 6 horas á lo ménos, y temiendo últimamente el viento al S O, segun aseguraban todos los prácticos, en cuyo caso indubitablemente se perderian aquellas fuerzas, que podrian servir de la mayor utilidad en otra ocasion, y en circunstancias acaso mas criticas, resolvió no operar por entónces con ellas, y mantenerse solo á la vista de Portuon y sus inmediaciones con 2 navios y una fragata, con objeto de distraer al enemigo, y proteger 3 lanchas que en aquella mañana hicieron fuego y volviéron á continuarle."

No-

nuel Largol; y el obus Juan Antener, Joseph Perez, Cabo y granadero de las mismas, y el granadero de Suizos F. Klinaz."

Noticia de los Oficiales y soldados muertos, heridos, contusos y extra-
viados que tuvieron en el ataque del 13 del corriente los cuerpos de
infantería de este ejército, que se expresan.

CUERPOS.	MUERTOS.				HERIDOS.				CONTUSOS.				EXTRAVIAD.			
	Xefes....	Capitanes.	Subalt....	Sargent. Cabos y soldados...	Xefes....	Capitanes.	Subalt....	Sargent. Cabos y soldados...	Xefes....	Capitanes.	Subalt....	Sargent. Cabos y soldados...	Xefes....	Capitanes.	Subalt....	Sargent. Cabos y soldados...
Guardias Españolas....	1.	8.	2.	21.	2.	14.	2.
Guardias Walonas.....	37.	2.	25.	47.
Granaderos Provin- } ciales de Andalucía. }	2.	7.
Cazadores de idem.....	1.	1.	3.	1.
Saboya.....	3.	...	1.	1.	3.	3.	1.	2.	6.	3.
Soria.....	3.	6.	1.	2.	2.
Guadalaxara.....	1.	5.	1.	1.	1.
Sevilla.....	1.	5.
Granada.....	5.	4.	5.	5.
Valencia.....	8.	6.
España.....	15.	2.	...	1.	45.	4.	26.	26.
Mallorca.....	12.	4.	7.	7.
Murcia.....	2.	4.
Irlanda.....	2.	12.	6.	32.	...	2.	...	1.	...	3.	123.	123.
Fixo de Ceuta.....	1.	1.	1.	23.	...	2.	3.	27.	7.	...	1.	48.	48.
Hibernia.....	1.	14.	...	2.	2.	17.	31.	31.
Artillería.....	1.	1.
Extremadura.....	...	1.	...	21.	...	1.	3.	72.	1.	13.	15.	15.
Fixo de Málaga.....	7.	1.	...	1.	29.	21.	21.
Segundo de Barcelona,	2.	14.	5.	5.
Ordenes Militares.....	2.	2.	1.	1.
Voluntarios de Castilla.	2.	30.	1.	2.	3.	5.	7.	7.
Primero de Barcelona..	1.	3.
Vallespir.....	3.	1.	8.	1.	2.	3.	3.
Legion de la Reyna....	3.	3.
Suizos de Schwaller....	41.	...	2.	2.	79.	...	2.	1.	...	89.	89.
Compañía de gasta- } dores del General... }	4.	1.	12.	1.	1.
Provincial de Mallorca.	2.	7.	...	1.	1.	1.
Descubrid. de Ceuta....	3.	3.
Regimient. Portugueses.	10.
Segundo de Oporto.....	6.
Primero de Olivenza...	17.
Primero de Oporto.....	17.
Freire Andrade.....	3.
Totales.....	1.	2.	6.	214.	3.	8.	28.	515.	1.	7.	7.	64.	3.	5.	7.	445.

El Xefe, Capitanes y Subalternos muertos, son el Teniente Coronel D. Manuel de Zara, Sargento mayor del Fijo de Ceuta: D. Francisco Bassecourt, Capitan del mismo cuerpo: D. Mariano Salgado, del de Extremadura, D. Joseph Campana, primer Teniente de Guardias Españolas, D. Archivaldo Macdonell, y D. Joseph Turon, Teniente y Subteniente del Regimiento de Landa: D. Francisco de Murga, segundo Teniente del de Ceuta: D. Carlos Hickey, segundo Subteniente del de Hibernia, y D. Francisco Capellá, primer Teniente del primero de Barcelona: los 3 Xefes, 8 Capitanes, y 28 Subalternos heridos, son D. Alexandro O-Reilly, Coronel del Regimiento de infantería de España: el Brigadier Duque de Crillon, Coronel agregado al mismo cuerpo: D. Juan Urruela, Comandante del tercer batallon del de Málaga: D. Joachín Manjon, Capitan del de Saboya, y el Teniente Coronel D. Pedro Heredia, y D. Roque Tablada, del Fijo de Ceuta: D. Diego Brek y D. Juan O-Donovall, de Hibernia: D. Agustin de Texada, de Extremadura: D. Carlos Scolar, y D. Antonio Schmid, del Regimiento de Suizos de Schwaller: D. Ramon Milans, y D. Rafael Madariaga, primeros Tenientes de Guardias Españolas: D. Carlos Wancalven, y el Caballero de Tristan, segundo Teniente, y Alférez de Guardias Walonas: D. Ignacio Montillas, Subteniente de cazadores de Andalucía, D. Froylan García, segundo Subteniente del Regimiento de Saboya: Don Juan Pinochi, y D. Alexandro Egan, Tenientes del de Irlanda: D. Santiago O-Lawlor, D. Pedro Baradiou, D. Juan Comestfort, y D. Nicolas Ravini, Subtenientes del mismo cuerpo: Don Antonio Martinez, D. Ramon Truxillo, y D. Joseph Cortés, primer Teniente, segundo Teniente, y segundo Subteniente del Fijo de Ceuta: D. Francisco Carta, D. Carlos Liberti, segundos Subtenientes de Hibernia: D. Vicente Carnicer, y D. Ramon Bernal, primeros Tenientes de Extremadura: D. Lorenzo Bárcena, Subteniente del mismo cuerpo: D. Miguel de Vida, primer Teniente de infantería de Málaga: Don Buenaventura Camps, y D. Bernardino Madera, Ayudante y segundo Subteniente de Voluntarios de Castilla: D. Francisco Dalmau, segundo Teniente de Voluntarios de Vallespir, Don Juan Jeammegin, y D. Felipe Eroatte, Teniente y Alférez del Regimiento de Schwaller; y D. Vicente de Toledo, Cadete graduado de Subteniente del Regimiento de infantería de Es-

ña. El Xefe, Capitanes, y Subalternos contusos son D. Joaquin Blake, Sargento mayor de Voluntarios de Castilla: el Teniente Coronel Conde de Biarhaven, y D. Guillermo Darwin, Capitanes de Irlanda: D. Juan María Ponce, y D. Tomas de Cires, de Voluntarios de Castilla: D. Francisco Wirts, y D. Fulgencio Molo, del Regimiento de Schwaller: el Teniente Coronel D. Francisco Rosiñol, del Provincial de Mallorca: D. Mariano Herran, y D. Francisco Milans, primero y segundo Teniente de Guardias Españolas: D. Gerónimo de la Concha, segundo Teniente de Extremadura: D. Baltasar Molina, primer Teniente de Voluntarios de Castilla: D. Pedro Ramirez, y D. Guillermo Valverde, segundos Tenientes del mismo; y D. Joseph Nario, segundo Teniente de Vallespir. Los 3 Xefes, 5 Capitanes, y 7 Subalternos extraviados ó prisioneros son el Brigadier D. Gaspar de Cagigal, Coronel del Regimiento de infantería de Soria: el Coronel D. Juan Ignacio Alcázar, Teniente Coronel del de Saboya: el Teniente Coronel D. Jayme Schmitd, Sargento mayor del de Schwaller: el Coronel D. Francisco Tirry, y D. Fermin Ester, Capitanes de Saboya: el Coronel D. Juan Bautista O'Reilly, D. Patricio Creau, y D. Juan Esee, de Irlanda; D. Juan Mollinedo, Don Francisco Naclares, primeros Tenientes de Saboya: D. Ignacio Gaitan, D. Juan Llobregat, y D. Joseph Llans, segundos Tenientes del mismo cuerpo; y D. Juan Aguado, primer Teniente del Fijo de Ceuta.

El Mariscal de Campo Baron de Kesel fué herido y hecho prisionero.

El Subalterno de quien no se ha hecho mencion anteriormente entre los Subalternos heridos es D. Vicente Avello, primer Teniente de la compañía del General."

Noticia de los hombres y caballos muertos y heridos que tuvieron en el ataque del 13 de este mes los cuerpos de caballería de este ejército, que á continuacion se expresan.

CUERPOS.	MUERTOS.		HERIDOS.			
	Soldados.	Caballos.	Capitanes.	Subalternos.	Soldados.	Caballos.
Rey.....	1....	2....	3...	6.
Príncipe.....	2...	2.
Alcántara.....	2.

Es-

España.....	I....	3....	I....	I....	9.
Santiago.....	I....	2....	4...	6.
Esquadron de Volunta- rios de Castilla.....	}	3....	3...	2.
Idem de Carabineros de la Reyna María Luisa.}	}	3...	2.
<i>Totales</i>	3....	10....	I....	I....	15...	29.

No hubo extraviados.

Nota. Que ha sido contuso el Coronel D. Miguel Clairac, Comandante del tercer esquadron del Regimiento del Príncipe: el Capitan y Subalterno del Regimiento de España lo son el Teniente Coronel D. Joseph Gonzalez, y el Teniente Don Florencio Amaya; y de los dos caballos que se detallan heridos al Regimiento de Alcántara el uno es el del Alférez D. Juan Nepomuceno Garcia."

Por una carta que se ha recibido de Pamplona fecha en 18 del corriente se han tenido las noticias siguientes: „ Los enemigos se mantienen por Tolosa, fortificándose y haciendo conducir el trigo de los almacens. á Bayona. Por Azcoytia y algunos otros lugares de la costa se han dexado ver, y en un carro se han llevado un S. Ignacio de plata, que habia en aquella villa; y como su fin no es otro que robar, se alzan con todo el dinero y la plata, y van dexando asignados. En S. Sebastian, segun muchos testigos oculares que se han escapado, han cometido mil excesos, y han faltado á todo quanto habian prometido. Aunque es verdad que se ha celebrado el Sto. Sacrificio en las Iglesias, las han profanado los Franceses entrando en ellas con los sombreros puestos: y algunas efigies que se hallaban en las fachadas las han hecho astillas para guisar los ranchos. En Fuenterrabia han vestido á un Santo de guardia nacional, y con un fusil le han puesto de centinela en la muralla; y lo mismo han hecho con una imágen de nuestra Señora, habiéndola vestido ridículamente con una espada en la mano. Los paisanos ya lloran su desgracia, y los Franceses no cesan de publicar bandos para que todos entreguen las armas, y declaren el dinero y plata que tienen para convertirla en asignados, habiendo ademas trasladado á Bayona toda la tropa, y hasta los efectos de los hospitales. El Alcalde Michelena no sale de casa sin una guardia de 12 hombres, y le han embargado todos sus bienes. Todas las

casas que se hallaban cerradas las han abierto, han sacado los muchos efectos que contenian y los están embarcando para Bayona. Algunos Religiosos, que estaban en los hospitales, se quejan mucho del modo con que los han tratado. En algunos lugares no se contentan con quitar todo género de armas, sino hasta el hierro de los balcones; y quando no les quieren recibir los asignados en pago de lo que comen y beben, se van sin pagar, y este es su modo de proceder, el que se va publicando por todas partes."

Francisco García, natural de la ciudad de Lucena, se ha presentado vestido, y armado á sus expensas para servir en los batallones de Marina durante la guerra.

Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias.

El Capitan de Milicias de la Isla de Cuba D. Joseph del Orbe, 100 reses vacunas para la manutencion de los Negros auxiliares que hacen la guerra á expensas del Rey.

El P. Comendador y Comunidad del Sto. Cerro, todas las alhajas, esclavos, posesiones, derechos del Convento, y en dinero 50 pesos.

D. Pedro Joseph Icturriz, de Guarenas, 50 pesos por una vez, con protesta de contribuir cada año con proporcion á sus haberes.

Andres de Armas, de id., por sí y 4 hermanos, 30 pesos.

D. Joseph Manuel Gonzalez, de id., 50 pesos de pronto, y 10 cada año de los que dure la guerra.

La persona á quien pertenezca un juro de 540 mrs. de renta en cada un año, de que se despachó privilegio á favor de D. Pedro de la Quadra, Regidor que fué de la ciudad de Toledo, acuda á D. Victores de Barrio Cantero, que vive en esta Corte calle de Alcalá N.º 5, quarto principal, quien dará razon del sugeto en cuyo poder para dicho instrumento original para su entrega.

Carta 7.^a en que se continúa ilustrando la España Arabe de Masdeu con noticias hasta ahora no publicadas y tomadas de manuscritos Arabes. Se hallará con las antecedentes en la Librería de Martínez, calle de las Carretas.

Noticia de las aguas minerales de la fuente de Solan de Cabras en la sierra de Cuenca, escrita por D. Juan Pablo Forner; con el analisis y sintesis que de órden del Gobierno hizo de ellas y de las del Rosal de la villa de Veteta D. Domingo García Fernandez: un tomo en 4.º marquilla, en pasta á 15 rs., y en tafilete á 20. Véndese en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.